
C’est un temps de préparation à la fête de Pâques 

Cœur de la foi chrétienne, qui célèbre la résurrection du 
Christ, une invitation à des temps de grande fraternité.



 Le mot carême vient du latin quadragesima, qui signifie quarante.

 Le Carême est un temps de conversion : pour se tourner davantage vers le 

Christ, le laisser toucher notre cœur, pour mieux l’aimer et aimer les autres, 

Jésus nous donne des recommandations 



 La durée du Carême : 

40 jours sans compter les dimanches, 

fait référence aux 40 années passées au 

désert par le peuple d’Israël entre sa 

sortie d’Egypte et son entrée en terre 

promise, et renvoie aussi aux 40 jours 

passés par le Christ au désert après son 

baptême.





 La prière permet d’être en relation avec Dieu, de l’écouter et de lui 

parler en toute confiance comme un ami parle à son ami.

Elle est là pour puiser l’amour à la source qui est en Dieu, Il est 

important de trouver chaque jour un temps pour écouter le Seigneur 

par sa Parole, lui parler, le remercier pour tout ce qu’il nous donne,

Demander pardon, c’est lui qui nous aide à nous tourner vers les 

autres, à aimer comme lui.



Jeûner, c’est enlever de l’inutile de nos vies pour être plus disponible à Dieu et 

aux autres.

Jeûner peut prendre des formes diverses : 

Se priver de nourriture, oui si c’est pour partager avec ceux qui en manquent.

Moins regarder la télé, 

Laisser un peu de côté les jeux vidéos, et des tas de choses….

Le jeûne est  apprendre le sens de la mesure pour ne pas oublier l’essentiel : se 

tourner vers Dieu et vers les autres.



Il montre que l’amour que nous avons les uns pour les autres est vrai, qu’il 

n’est pas seulement dans les mots mais dans les actes il nous pousse à agir.

Il ouvre aux besoins des autres et nous invite à mieux ou plus partager nos 

affaires ou notre temps en famille, à l’école, dans les loisirs.





Le mercredi des Cendres

premier jour du Carême 

Ouvre le temps du Carême : c’est une période qui nous est 

donnée pour mieux mettre Dieu au centre de notre vie et 

accueillir dans la joie le cadeau qu’il nous fait à Pâques.



 Pour obtenir la cendre, on brûle les rameaux desséchés, ceux qui ont été 

bénis lors du dimanche des rameaux l’année précédente. 

 Dans l’ancien Testament, celui qui se couvrait de cendres, reconnaissait son 

péché, le regrettait et avait confiance dans le pardon de Dieu.

 La cendre rappelle notre état d’homme « tu es poussière et tu retourneras à 

la poussière »(Gn 3,19)

 La cendre est aussi le fruit du feu, l’Amour de Dieu qui est si puissant qu’il 

réduit en cendres notre péché.

 En recevant cette cendre sur notre front, nous redisons toute notre foi : oui 

nous mourrons un  jour, mais Dieu nous ressuscitera avec Jésus-Christ pour la 

vie éternelle, La cendre annonce déjà Pâques.



 Jésus nous apprend que nous serons victorieux du péché quand nous 

aurons appris par l’évangile à remplacer le feu du mal par le feu de 

l’amour.

 Aller à la célébration, c’est un signe que nous voulons faire plus de place à 

Dieu, comme les premiers rayons du soleil au printemps qui chassent le 

gris de l’hivers.

 La cendre est appliquée sur le front pour nous appeler encore à la 

conversion, appeler à nous convertir (du latin tourner, changer).

 En traçant une croix sur le front du chrétien, le prêtre dit : 

« Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle »



 Le desert : est un lieu de silence, de solitude cela nous aide à se mettre en présence

de Dieu. Quand le diable tente Jésus par trois fois, Jésus répond par la Parole de 

Dieu.

 Quand il y a beaucoup de bruit, tu ne peux pas entendre ou te faire entendre.

 Où sont les lieux où tu peux trouver du calme, du silence, où tu peux parler à Dieu, le 

prier, entrendre ce qu’il te dit dans le fond de ton Coeur ? 

 Ce silence est un cadeau que je me fais.

 Dieu est là dans ce silence, il est vivant en moi.



 Dieu agit par sa parole.

 Sa parole est efficace, sa parole est sûre. 

 Nous pouvons faire confiance en l’écoutant Dieu ne veut que notre bonheur.

 Dieu nous demande d’écouter son fils Jésus.

 Sa parole est précieuse;

 Jésus sur le mont Thabor montre sa divinité (il est le fils de Dieu)

 C’est un avant goût de ce qui va se passer à la résurrection.

 Cela nous appelle à vivre dans la lumière, en aimant de tout notre cœur et 
ainsi « nous conduire en enfants de lumière »Ep5



 Jean nous dit la rencontre de Jésus et la Samaritaine.

 À cette époque les juifs et les samaritains ne se parlent pas.

 Jésus ose lui parler.

 Il dépasse à la fois le fait qu’elle est samaritaine et de femme.

 Ce n’est pas l’eau du puits que Jésus lui parle mais de l’eau vive de la vie 
même de Dieu.

 Cette eau nous rappelle l’eau reçu le jour de notre baptême, de l’eau nous 

ressortons avec Jésus ressuscité.



 Ce texte ne parle pas uniquement de guérison mais de confiance.

 À l’époque de Jésus, on croyait qu’une personne était malade ou infirme à 

cause du mal qu’elle avait fait.

 Jésus nous fait comprendre que ce n’est pas seulement les yeux qu’il veut 

guérir mais surtout le cœur !

 Dans l’obscurité, il y a du danger, on peut se cogner, se perdre!!

 La lumière nous rassure, nous guide, nous permet d’avancer en toute 

sécurité.

 Il ne savait pas qui était Jésus mais il a compris que Jésus est le Seigneur.

 Il a mis sa confiance, sa foi, en Lui.



 Lazare est l’ami de Jésus, 

 Que veut dire le mot « résurrection : du latin resurgere (se relever, surgir, 

sortir de…)

 Le cri de Jésus perse les ténèbres, Il rappelle l’homme à la lumière

 En relevant Lazare Jésus annonce sa propre résurrection, il est venu donner 

sa vie aux hommes.

 Lazare en hébreu signifie « Dieu a secouru »

 Nous devons sortir de nos ténèbres pour renaître à la lumière.



 Le Dimanche ouvre la Semaine Sainte qui nous fait vivre les derniers jours de Jésus 
à Jérusalem (de sa mort à sa résurrection).

 Jésus et ses amis viennent fêter le souvenir de la libération d’Egypte du peuple 
hébreu –fête appelée la Pâque.

 Jésus entre à Jérusalem sur un simple petit âne, pas comme un roi mais 
comme un homme humble.

 La foule l’acclame.

 L’Eglise revit ce moment en acclamant le Christ en chantant et en agitant des 
rameaux (buis, palmes, laurier…) bénis par le prêtre au début         

de la messe. Nous mettons ce rameau béni dans nos maisons peut-être dans 

Le coin prière des enfants.



 Le jeudi saint annonce le mystère de Pâques.

 Nous commémorons le dernier repas ou Cène, il institue l’Eucharistie, 

présence vivante dans l’hostie et le vin consacrés.

 Jésus va aussi laver les pieds de ses disciples, cela signifie que nous devons 

tous être serviteurs les uns des autres.



 Le Vendredi saint nous sommes invités à vivre le chemin de croix 

 C’est un jour de pénitence à l’église les ornements sont retirés.

 On lit tout le récit de la Passion selon Saint Jean.



 Jésus est au tombeau

 Nous faisons silence, nous n’entendrons pas 

les cloches sonner.

 Les églises sont silencieuses.

 Le tabernacle est ouvert.



 Le soir *, au cours de la Vigile pascale, nous célébrons la victoire la lumière 

sur les ténèbres, de la vie sur la mort. L’annonce de la résurrection du Christ.

 Nous nous rassemblons avec un cierge à la main, autour d’un grand feu qui 

éclaire et réchauffe, ce feu est béni, le prêtre allume un grand cierge c’est le 

Cierge pascal qui représente la présence du Christ ressuscité.

 Ainsi nous nous transmettons la lumière. Christ est notre lumière. 



 Vendredi , les femmes retournent 

chez elles après la mise au 

tombeau de Jésus. 

 Le samedi comme tous les juifs, 

elles respectent le repos du sabbat, 

(un jour consacré au Seigneur, (en 

mémoire du 7ème jour de la 

Création où Dieu se reposa.

 Le dimanche très tôt, elles se 

rendent au tombeau, un ange leur 

parle, le tombeau est vide. 

 Jusque-là les disciples n’avaient 

pas compris que selon l’écriture, il 

fallait que Jésus ressuscite d’entre 

les morts(jn20)

Christ est ressuscité, 

OUI, 

Il est vraiment ALLELUIA !!!!




